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2016 年度 施政方針  ～いのちをまもり  きずながささえる  たからづか～  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ともに生きる市民の会・市政報告紙 

■ 議員控室 
 Tel （0797）77-1271 
 Fax （0797）74-1810 
 E-mail  goiken@tgikai.zaqrs.jp 

 

■ 事務所 （月～金 10:00～15:00） 
〒665-0816 宝塚市平井 1-6-14 
 Tel＆Fax （0797）89-4090 
 ＨＰ http://ayumukai.jp/ 
 E-mail o-ayumukai@poem.ocn.ne.jp 
  
 E-mail 

o-ayumukai@poem.ocn.ne.jp 

おお しま  と き こ 

宝塚市議会議員 

わかちあい まち 

2016年 初夏の号  No. 51 
 

みとめあい 

熊本を大きな地震が襲 

い、甚大な被害を及ぼし、 

ました。被害にあわれた方々 

に哀悼の意を表し、お見舞い

申し上げます。 

 特に問題なのは川内原発で

す。この地震の最大加速度は

阪神淡路大震災の 1.77倍、鹿

児島の川内原発の基準地震動

620ガルの 2.5倍以上でした。

しかも、震源となった活断層

上に建設されているといわ

れています。それでも一時停

止していません。 

私の所属するガールスカ

ウトのモットーは「そなえよ 

つねに」。想定外があっては

ならないものの一つが 

原発災害ではないで 

しょうか。 

自
然
災
害
は
、「
そ
な
え
よ 

つ
ね
に
」 

原
発
災
害
は
、「
想
定
外
な
し
」 

主要な施策  ～５次総合計画の分野に沿って～  

これからの都市経営 

 第５次総合計画 後期基本計画がスタート 

 NTN株式会社宝塚製作所跡地の利活用 

 下水道使用料の改定 

安全･都市基盤 

 
 防災行政無線の整備 

 宝塚市消防サポート隊を発隊 

 空家等対策協議会を設置 
健康･福祉 

  母子保健コーディネーターを配置 

 障がい者差別解消条例・手話言語条例制定を目指す 

 がん治療センターの整備 

 市立小･中・幼の適正規模・配置に取り組む 

 長尾中体育館の用地購入・土地造成・建物設計

に着手 

 学校給食費の公会計化 

 新中央公民館工事着手 

 放課後児童健全育成事業の対象児を６年生ま

でに拡大。民間放課後児童クラブの新設整備、

山手台小児童クラブ専用棟の建設設計に着手 

 病児保育を２箇所に、６年生まで拡大 

 性的マイノリティに寄り添う取り組み 

教育･子ども･人権 

 

 栄町３丁目公園整備 

 宝塚すみれ墓苑内に合葬式墓所の整備、 

 長尾山霊園の貸し出し準備 

 宝塚市新ごみ処理施設整備基本計画策定 

環境 

 

観光･文化･産業 

 
 宝塚ガーデンフィールズ跡地利活用 

 新名神高速道路 SA・SICの供用開始準備 

 ソーシャルビジネス･スタートアップ講

座を開講 
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［ 議 会 報 告 ］  

安全で安心して暮らせるまち 未来への希望と、躍動に満ちたまち 

市政運営の基本方針の概要  

 

 新規事業のみ 

・ ・ 子育てと教育が誇れるまち 



 

平成 28年度一般会計予算 

 全員一致可決  

…歳入歳出 782 億円（前年度比 

6.7％で 49 億円増）。「反対する」

「修正案を出す」との意見が出た

が、何とか付帯決議でまとまる 

＜付帯決議 要旨＞ 

本市の財政状況は厳しく今後

３年間で 34億円余の財源不足、

今年度予算も財政調整基金の取

り崩し、一般会計予算案は、前年

度比 49億円増となっている。NTN

（株）宝塚製作所跡地・宝塚ガー

デンフィールズ跡地の利活用や

中央公民館整備などの事業は、市

民生活の向上、都市イメージの形

成やコミュニティの活性化につ

ながる一方、今後、少子高齢化、

税収の低下、扶助費の増加や公共

インフラの維持管理などの課題

がある。 市長は大型施設の建設

には、事業展開を急ぐべきでなく、

必要性や予算措置など慎重に検

討すべきだ。（仮）栄町３丁目公

園整備事業は、土地所有者と 20

年の賃貸借契約を締結し、満了後

は返還する計画となっているが、

防災拠点の機能も整備し、20年

後地域に不可欠な存在となるだ

ろうから、交渉には、様々な手法

を検討すべきである。そもそも公

園は永続性を求められる公共施

設で、市の基準を定めて運用すべ

きだ。性的マイノリティに寄り添

うまちづくりの取組については、

性の多様性を理解し、「ありのま

まで」「安心して自分らしく」過

ごせる、誰もが生きやすい社会を

めざし、理解と支援を行う趣旨は

理解するが、市民の理解は様々だ。

課題解決には、市民などの意見を

十分に考慮し議論を深めること

が重要で、公園同様、執行には事

前に議会への報告、議論を経て決

定するよう求める。 

 

下水道条例の一部を改正する条

例の制定 

賛成多数可決  

反大島・伊福・共産・安誇会 

…下水道使用料改定。経営改善を

進める旨の答弁はずっと聞いて

きたが、今回値上げを決める段階

になっても、目新しい経営改善策

が出されていない。また、全体的

な体質改善を進めるような経営

には、人員不足が大きな課題であ

る。改善には時間もかかると思う

が、今の状況だと、市民も納得し

ない。私も納得できていないので、

賛成できなかった。委員会は否決

だったが、本会議では可決された 

 

平成 27年度宝塚市一般会計補正

予算 

賛成多数修正可決  

修正案に反ともに生きる・共

産 

…阪神・淡路大震災犠牲者追悼之

碑整備工事費として349万3千円

増額計上。すでに移設を踏まえて

当初予算を可決しており、ご遺

族・寄贈者とも一定の同意を得ら

れているので、原案に賛成した 

 

鎮魂之碑の移設中止についての

請願 

採択  

反ともに生きる・共産 

…鎮魂之碑の移設計画は即刻中

止し、白紙撤回を願うもの 

 

米軍基地のための辺野古沖埋め

立て工事について貴市議会によ

る地方自治の尊重を求める意見

書採択と提出に関する請願 

不採択  

賛北野・北山・ともに生きる・

共産 

…行政不服審査法の趣旨は私人

が救済を求めるためのもので国

の申立ては制度の濫用。直近の４

選挙では、いずれも普天間飛行場

の排除と辺野古への移転を反対

した首長の当選が民意。宜野湾市

長選では全候補者が基地撤去を

主張し争点になりづらかった。外

交に関わる内容に他市の議会が

判断する是非などが論点となる 

→この後、国・県が代執行訴訟の

和解案を受け入れ、工事が停止 

 

放課後児童クラブにおける子ど

もの安心・安全な環境整備に関す

る請願 

全員一致採択  

…「①待機児童対策では柔軟な定

員、及び学校・地域に働きかけ校

内・校区内での放課後児童クラブ

開設を、②民間放課後児童クラブ

新設には保育の質を確保、③臨時

措置である校区外民間放課後児

童クラブへの入所辞退児童も、長

期休暇中臨時預かりの対象に」が

請願内容。待機児童対策で長尾南

小校区の民間クラブへ専用バス

で送迎することになったため提

出。本来は市の育成会で定員を増

やすべきだが、２年後校庭に専用

施設を建設するまでの暫定措置

と、③も納得してもらった 

主な議案・請願・陳情の審議  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

「ともに生きる市民の会」を代表して梶川議員が代表質問しました！  

梶川＝行財政改革・子ども施策、井上＝福祉、大島＝教育と担当して質問を作りました。 

＜教育について＞ 

教育環境改善のため、市立幼・小・中の適正規

模及び適正配置に関する取り組みのスキームは  

 基本方針を策定し、適正化検討委員会で学校・

保護者・地域と具体的方策を、特認校制度では経済

的負担軽減策も検討。小中一貫教育は研究を進める 

たからづか寺子屋事業の事業計画は 

小学校 13校で実施。基礎学力の定着や学習習慣

の確立だけでなく、生きる力を育成、心の拠り所、

自尊感情の育成にもつながるので拡充に努める 

スクールソーシャルワーカー１名増員は 

６人配置を予定。配置は小学校 10校から拡充予

定。保育所の子は兄弟関係で支援 

学校給食の公会計化について変更点と課題は 

システムの構築・保守費用、人件費も必要だが、

８億円の学校給食費の透明化と学校現場の事務負

担の軽減 

新中央公民館一度に全館を開館しないのは何故

か。ホールの規模は。運営形態は 

勤労市民センター利用者が活動を休止せず移転

するため。200人規模のホールはオープンスペース

としても活用可。指定管理者制度の導入も検討  

 市立幼稚園の３年保育は仁川・長尾幼稚園から

順次採用できないか 

私立幼稚園と調整を図り、課題を整理しながら

進める。給食は設備面から困難 

自尊感情が高い人は困難にも粘り強く努力し、

感情も安定しているという研究結果が出ている。自

尊感情を高める教育的アプローチは 

市立小での劇作家平田オリザ氏のワークショッ

プを充実、拡充していく。また褒めて育てる家庭教

育の実践を促進。教職員も伸ばす教育や夢を育む教

育に向けて、実践力を高める 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

今議会では「辺野古」「育成会」２つ

の請願の代表紹介議員となりました。

双方の請願団体の共通点は、「自分の利

害だけでなく、他者に目を向けておら

れること」と「継続性」です。「辺野古」

学童保育について 

 国の「子ども・子育て支援新制度」

により、市の放課後児童健全育成事業

の名称が「放課後児童クラブ」になっ

た。市の直営部分は従前の「地域児童

育成会」と呼ぶ。定員を 40・58・80人

とし、1クラブ 80人を超えないとして

いる。対象は今年度から６年生まで。 

は引き続き駅前での無言の訴えを、「育成会」も今後の問題解

決へと動き出されています。これからも応援していきます。 

「序曲」は会員募集中。 

あなたも一緒に俳句を愉しみ

ませんか。 

収
入
は
58
万
７
千
円
。
支
出
の

詳
細
は
左
表
の
通
り
。
ご
不
明

な
点
は
お
尋
ね
く
だ
さ
い
。 

 

議員報酬明細書（2016年 4月分） 

「序
曲
」 

 
 

杉
山
鮎
水 

選 

二
月 特

選 

不
法
車
を
拒
む
す
み
れ
の
一
列
に 

麗
子 

◇ 

春
風
や
胸
毛
ほ
ど
け
し
烏
の
仔 

峯
子 

◇ 

廃
校
の
う
わ
さ
広
が
る
浅
き
春 

栄
子 

三
月 特

選 

梅
の
香
の
山
門
に
濃
く
九
輪
塔 

峯
子 

◇ 

春
の
陽
や
児
は
公
園
を
駆
け
回
る 

麗
子 

◇ 

梅
林
に
猪
か
よ
ふ
道
の
あ
り 

栄
子 

四
月 特

選 

花
曇
り
三
面
鏡
の
老
い
を
閉
じ 

峯
子 

入
選 

履
き
か
へ
て
靴
屋
を
出
れ
ば
風
薫
る 

栄
子 

◇ 

野
仏
の
肩
寄
せ
合
う
て
花
惜
し
む 

麗
子 

◇ 

花
冷
え
や
介
護
タ
ク
シ
ー
待
つ
戸
口 

栄
子 

◇ 
被
災
地
の
澱
み
し
空
へ
鯉
の
ぼ
り 

峯
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自民党憲法草案をご

覧になっただろう

か。読めば読むほど

おーちゃんの市政リポートでは活発

な意見交換（上写真） 

コミュニケーション能力・自己

表現力の向上を図るため、小学校

高学年を対象に内面を表現するワ

ークショップを行っています。見

学した安倉北小では、５年生が活

き活きと演じ、平田オリザさんは

細かいところも丁寧にコメントし

ていました。 

フードバンク関西と NPO 法人 C・キッズ・ネットワークが共

同開発したワークショップを、ガールスカウト宝塚市協議会でお

願いました。小学校高学年バージョンは初めてのことですが、写

真やクイズなどで、楽しみながら自然に「食べ物を大切 

に、無駄にしない」と思えるプログラムでした。 

まだ食べられるのに廃棄される日本の「食品ロス」は国内のコ

メ収穫とほぼ同量で、世界全体の食糧援助量の約２倍だそうです。

その原因は食品流通業界では「３分の１ルール」の商習慣。家庭

では、①作り過ぎによる食べ残し、②買い過ぎによる手付かずの

廃棄、③消費期限でなく賞味期限で食品を判断、などと判りやす

く学ぶことができました。日本は食物の６割を輸入しており、相

対的貧困率は OECD34 カ国中６番目。子どもの６人に１人が満

足に食事をとれない現況を改善するには「教育」です。 

 自己表現向上事業 

ガールスカウトが受講した食

育プログラム。フードドライブ

で集まった食品は後日、生活困

窮者に届けられる。 

 

子どもたちへの新たな取り組み 

小中学校全国学力・学習状況調

査結果では、宝塚の子どもたちは

「自尊感情」が低いと指摘されて

います。子どもたちが自らを見つ

め輝けるきっかけになればと期

待します。 

 食育プログラム 

何を狙っているのかと震撼を覚

える。主体は国家。本来の「立

憲主義」とは、国家の暴走を抑

えるために憲法を置くものだ

が、完全に逆転している。民主

主義の危機である。また、緊急

事態条項には内閣の閣議決定で

緊急事態宣言ができ、その長で

ある総理大臣が「法律と同じ効

力の政令」を制定することがで

きるのに、裁判所の役割につい

て言及されておらず、三権分立

が形骸化している。「緊急事態に

ならないよう努める」のが政治

の最大の役割ではないか。テロ

や外敵の攻撃を防ぐ努力、危険

度が高すぎる原発を停止する努

力が第一であろう／これからの

この国の方向は自分たちで決め

る。野党は共闘し、独裁政権は

崩す！そんな動きをつくるた

め、喫緊３つの千人規模集会を

市民の力で企画している。５月

４日は司会も仰せ付かってい

る。ともに学び、同じ「場」を

共有することでつながっていき

ましょう！ 

請願でも取り上げた、辺野古岬が

ある名護市の稲嶺進市長（左写真） 

雑
巾
干
し
。
使
い
や
す
く

て
見
た
目
も
キ
レ
イ
！

こ
れ
が
教
育
だ
。 

 


